
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                          

 

 

PREFEITURA 

DA CIDADE DO RIO DE JANEIRO 

SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

CONSELHO MUNICIPAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO 

FUNDEB 

ATA DO ENCONTRO TÉCNICO DO CONSELHO MUNICIPAL DE ACOMPANHAMENTO E 

CONTROLE SOCIAL DO FUNDEB 

Aos dezenove dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, o Conselho Municipal de 

Acompanhamento e Controle Social do FUNDEB realizou o encontro técnico referente ao mês de 

outubro.  Participaram os seguintes membros designados pelo Decreto Rio "P" Nº 28 de 27 de 

Janeiro de 2023, Sr.ª Anália Timóteo Gomes Comucci  (Representante dos Servidores Técnico-

administrativos das Escolas da Rede Pública do Sistema Municipal de Ensino); Sr.ª Maria 

Fernanda Tavares Falcão Antônio, Sr.ª Pâmela Carvalho Villas Boas, Sr.ª Priscila Fernandes de 

Oliveira e Sr.ª Taísa Santos Damasco (Representantes dos Pais de Alunos da Educação Básica 

da Rede Pública do Sistema Municipal de Ensino); Sr.º José Elias do Nascimento Neto 

(Representante da Secretaria Municipal de Educação) e Sr.ª Silvia da Silva Benita Souza 

(Representante do Conselho Tutelar. O conselheiro, Sr. º Ricardo Lima da Silva justificou sua 

ausência por estar de licença médica. Estiveram presentes, como convidados, o Sr.º Diogo 

Pinheiro dos Reis Andrade, eleito para representar o segmento Conselho Municipal de Educação 

e Sr.ª Patrícia Marques de Mello Silva eleita como representante do segmento Professor, 

respectivamente. Inicia-se o encontro técnico após constatar-se a não existência de quórum. 

Após a apresentação da Sr.ª Patrícia e com a reapresentação do Sr. Diogo, agora representando 

outro segmento, informamos sobre a atualização do processo de formalização das alterações 

realizadas no Conselho do FUNDEB. Com o consentimento dos conselheiros presentes,                       

Srª Patrícia se apresenta e conta um pouco de sua experiência a frente da direção do Espaço de 

Educação Infantil Henrique Foréis na área da 3ª Coordenadoria Regional de Educação. Ela relata 

as dificuldades, desafios e prazeres de trabalhar frente a uma Unidade Escolar situada numa 

área de IDH (Índice de Desenvolvimento Humano) muito baixo e repleta de conflitos e violência 

diárias. Diz, ainda, que é uma experiência muito gratificante. Após sua fala, comunicamos que 

reiteramos a convocação dos representantes do segmento aluno e, como resposta a Sr.ª Dalma 

Moreira Cruz informou que está em vias de operar e o Sr.º Maximiliano da Silva, no momento, 

está trabalhando. Registramos que o Vale-transporte foi assegurado aos representantes do 

segmento responsável e segmento Conselho Tutelar. Nesse momento, a conselheira Priscila 

Fernandes de Oliveira questionou a possibilidade de ressarcimento das passagens já utilizadas. 

Essa questão será respondida na próxima reunião. Após os informes, deu-se a leitura da Ata que 



foi aprovada pelos presentes. Em seguida, atendendo uma solicitação feita na última reunião, 

distribuímos uma planilha contendo as informações sobre obras que atualmente são custeadas 

com a FR 142. Sr.ª Priscila gostaria de saber o andamento de cada uma. Segue-se uma 

atualização da situação da climatização na rede com a leitura de e-mail encaminhado pela 

Gerência de Obras e Conservação (GOC). Neste momento houve questionamento sobre as 

informações repassadas e principalmente sobre o percentual apresentado, pois existem 

Unidades que apesar de terem os equipamentos instalados, eles não funcionam. Sr.ª Patrícia, 

com a permissão dos conselheiros presentes, fala de sua experiência como gestora escolar 

acerca do assunto. Segundo ela, são muitas as variáveis que impedem a completa efetivação da 

climatização a partir da aquisição de condicionadores de ar, como a necessidade de aumento de 

carga, passando pela infraestrutura e gestão escolar. Os conselheiros gostariam de saber o 

quanto do percentual da climatização informado pela GOC está efetivamente funcionando. 

Quanto a necessidade de rampas na E.M Azevedo Junior sinalizada na reunião anterior, a 

Gerência de Obras e Conservação informa que a implantação tem previsão de execução até o 

final do corrente exercício. Em resposta ao questionamento sobre o custo da viagem a Nova 

Yorque - Universidade de Columbia (EUA), ela foi custeada com a Fonte de Recursos (FR) 142. 

Dito isto, os conselheiros pedem maiores esclarecimentos sobre a viagem: objetivo da viagem, 

processo licitatório, critérios utilizados para escolha dos profissionais participantes, quem fez a 

viagem e qual o valor total gasto. Sr.ª Patrícia pergunta sobre os critérios de distribuição dos 

recursos do FUNDEB. Após breve explanação, Sr.º Elias informa que o acompanhamento da 

entrada desses recursos no Município pode ser feita através do Banco do Brasil. Por fim, Sr.ª 

Silvia informa que realmente a mantenedora Nosso Lar é responsável por duas creches na área 

da 6ª Coordenadoria Regional de Educação. Ratificou-se que, no dia 26/10/2023, as conselheiras 

Sr.ª Priscila Fernandes de Oliveira, Sr.ª Taísa Santos Damasco, Sr.ª Claudia Regina Paiva Miguel 

e Sr.ª Anália Timóteo Gomes Comucci visitarão 2 (duas) creches da mantenedora Deus é Fiel na 

área da 10ª Coordenadoria Regional de Educação e as conselheiras Sr.ª Pâmela Carvalho 

Franco Villas Boas, Sr.ª Taísa Santos Damasco e Sr.ª Maria Fernanda Tavares Falcão Antônio 

irão no dia 31/10/2023 visitar 2 (duas) creches da mantenedora Nosso Lar na área da 6ª 

Coordenadoria Regional de Educação. Sr.º Diogo relata que o Conselho Municipal de Educação, 

em sua última reunião, descredenciou algumas creches conveniadas por não estarem atendendo 

as cláusulas do Termo de Colaboração resultado da fiscalização realizada pelas Coordenadorias 

Regionais de Educação (CRE). Cabe ressaltar que ao Conselho compete acompanhar a 

utilização dos recursos recebidos no que tange a infraestrutura predial e ao melhor atendimento 

às crianças matriculadas. E, por nada mais haver a registrar, eu, Rosana Costa, matrícula 

10/217.975-2, investida nas funções de secretária, lavro a presente ata, assinada por mim e 

confirmada pelos Conselheiros. 

                                                                                                                               
Rio de Janeiro, 19 de outubro de 2023.  

Rosana Costa                                                      

Matrícula 10/217.975-2 


